


ALBERTO AGUILAR

Nombres, nombres y... nombres / El lunes bases para subasta de medicinas, Clark vs Buenrostro por distribuidores, y desabasto y amparos

Con un notorio retraso, ya que el año está por concluir, finalmente el gobierno de **Claudia Sheinbaum** inició hace unos días las reuniones con el rubro farmacéutico para la subasta consolidada 2025.

Más allá de la voluntad de los laboratorios encajados en Canifarma de **Augusto Muench**, AMELAF de **Juan de Villafranca** y AMIIF de **Julio Ordaz**, entre otros, los tiempos ya no darán y habrá desabasto en el sistema de Salud a cargo de **David Kershenobich**.

Con **AMLO** la falta de medicamentos fue el pan de cada día, porque además de desaparecer el Seguro Popular hubo 5 distintos modelos para el abasto.

Ahora la industria está confundida porque primero fueron convocados por el subsecretario de Salud **Eduardo Clark**, hombre de toda la confianza de Sheinbaum y luego por **Raquel Buenrostro** titular de la SFP.

Mensajes encontrados para una convocatoria que rondará 130,000 mdp y cuyas bases se conocerán el lunes 2 de diciembre, para iniciar la adquisición 15 días después.

Si bien Clark puso como condicionantes buena calidad y precio, no objetó regresar a trabajar vía distribuidores para garantizar un adecuado suministro, Buenrostro fue tajante.

Dijo que nada de operar con aquellos que propiciaron un sistema altamente corrupto. Advirtió a los fabricantes que deberán hacerse responsables del abasto y cobro de facturas, lo que choca con su funcionamiento operativo.

La funcionaria, ligada a **AMLO**, claramente impedirá que regrese el viejo esquema y recordó a los laboratorios que con ella ya trataron en SHCP. Birmex de **Jens Pedro Lohmann** debería ser la solución, pero no tiene la capacidad. No se descarta que se descanse en aliados afines a la 4T, como por ejemplo Traxión de **Aby Lijtszain**.



Algunas firmas contemplan ampararse. Tiene sus bemoles por la falta de certidumbre tras la reforma judicial, aunque se cree que aún habría un espacio de un semestre.

Como quiera malos augurios.

EN PAUSA PROHIBICIÓN A MINERÍA, FRACKING, MAÍZ Y CONCESIONES DE AGUA

Ayer al tiempo que se presentó la conformación del Consejo Asesor en pro de la relocalización que comanda **Altagracia Gómez** con 15 miembros entre ellos 7 mujeres como **Gina Diez Barroso y Blanca Treviño**, el diputado **Ricardo Monreal** anunció que la discusión de la reforma constitucional para prohibir la minería “a cielo abierto”, el fracking, el maíz transgénico y nuevas concesiones para agua quedará en “el tintero” para el próximo periodo de sesiones. No es casualidad. Parece que varios de los participantes ahí expusieron los bemoles a Gómez Sierra. También Camimex de **Pedro Rivero** hizo su trabajo. Es una buena noticia, pero nada indica que el asunto se haya desechado, máxime la presión de los grupos radicales en Morena.

ABOGADOS DE NY REPRUEBAN CIERRE DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS

Ayer el Colegio de Abogados de NY expresó “su seria” preocupación por la eliminación de los órganos autónomos. Estima que la propuesta inicial de AMLO y que apoya **Claudia Sheinbaum** representa una amenaza a la “independencia institucional” y “los principios democráticos.” Igual se externan los riesgos respecto a una violación del T-MEC, ya que éste “ordena” la existencia de una autoridad antimonopólica.

ESTIMA BANCO BASE QUE CON ARANCELES CAERÁ 4.4% PIB 2025

En la balanza comercial a octubre: exportaciones petroleras a la baja y las manufactureras al alza dado que la economía de EU ha ayudado. Obvio para 2025 la historia podría ser otra tras la amenaza de **Donald Trump** de imponer aranceles. Banco Base con **Gabriela Siller** calcula que por cada 1% que suba el precio de las exportaciones, éstas caerán 1.3%. Habría una baja de nuestras ventas externas del 12%, lo que se reflejaría en un PIB que se contraería 4.4%. Ya Banamex de **Manuel Romo** bajó su estimación 2025 a sólo 0.2%. Así de mal.